

Estima IP inversión en aguas profundas (Reforma 15/03/11)

Estima IP inversión en aguas profundas (Reforma 15/03/11) Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de Coparmex, señaló estados que podrían brindar oportunidades en contratos incentivados. Foto: Archivo La Confederación dijo que ésta es el área de oportunidad más grande Verónica Gascón Ciudad de México (14 marzo 2011).- La realización de contratos incentivados en aguas profundas para que empresas nacionales e internacionales participen en el desarrollo de los primeros pozos en el Golfo de México, podría generar inversiones por unos 68 mil millones de dólares, estimó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del organismo, consideró que el área de oportunidad más grande está en las aguas profundas porque se podría acelerar la transferencia de tecnología como lo hizo en su momento la brasileña Petrobras. Añadió que la nueva figura de contratos incentivados puede generar inversiones privadas por hasta 8 mil 400 millones de dólares durante 2011, adicionales a los 20 mil millones que Pemex proyecta alcanzar. Estas inversiones privadas corresponden a una primera ronda de contratos para campos maduros en Tabasco, Oaxaca y Veracruz, que en conjunto concentran el 29 por ciento de las reservas totales del País. Añadió que hay más oportunidades de este tipo en estados como Campeche y Tamaulipas. El líder empresarial refirió que Brasil comenzó con estos instrumentos a mediados de la década de los 90 y desde entonces Petrobras pasó de ser una empresa que no figuraba entre las mayores petroleras latinoamericanas, a la segunda más importante del mundo en cuanto a valor de capitalización. Afirmó que la empresa brasileña es líder en aguas profundas de donde extrae 80 por ciento de su producción, que llegará a 5.4 millones de barriles diarios en 2020, más del doble de lo que produce Pemex. En contraste, el presidente de Coparmex dijo que Pemex registró pérdidas superiores a 3 mil 800 millones de dólares en 2010. Para el líder empresarial, se deben hacer atractivas las licitaciones para aumentar las inversiones en el sector energético. "Hay que ampliar las oportunidades para participar en licitaciones de campos maduros y desarrollar contratos idóneos para proyectos que implican mayores retos financieros y técnicos. "Con ello, las nuevas rondas de licitaciones, que incluyen la zona de Chicontepec, despertarán mayor interés y permitirán aumentar significativamente la captación de capital fresco", dijo el presidente de Coparmex.